

RECIBE IEEM RECONOCIMIENTO DEL INFOEM POR BUENAS PRÁCTICAS DE TRANSPARENCIA EN MINISITIO DE DEBATES 2023

PARTICIPA DELFINA GÓMEZ EN SESIÓN DEL CONSEJO NACIONAL DE MORENA



N° 365 PRIMERA EDICIÓN

VIVE EDOMEX ÉPOCA DE TRANSFORMACIÓN: AZUCENA CISNEROS

PJEDOMEX CERTIFICÓ 251 MEDIADORES DEL DIFEM EN PERSPECTIVA DE INFANCIA





#### I A NOTA

Puede contactarnos através de @jrekena periodistarequena

### en las redes

## En 5 años del gobierno de López Obrador tenemos un México más próspero: Medina Filigrana

» Aumenta la inversión pública, mejora el tipo de cambio y se multiplica la popularidad.

De manera inédita, México ha registrado los mejores resultados en materia de inversión pública, tipo de cambio y la popularidad y aceptación del presidente Andrés Manuel López Obrador se ubica entre los mejores del mundo, así lo reconoció el diputado federal Marcos Rosendo Medina Filigrana.

"No hay duda que la administración del gobierno del verdadero cambio ha situado a México en una posición trascendente a partir de su política de austeridad, apoyo a las personas más vulnerables y el combate a la corrupción, que por muchas décadas marginó el progreso del país", dijo.

El tipo de cambio del peso contra el dólar "ha experimentado una notable apreciación desde que asumió la presidencia, ya que al final del sexenio anterior el peso mexicano se cambiaba a 19.66 unidades respecto al dólar y, actualmente, se ubica por debajo de las 17 unidades por billete verde, traduciéndose en un fortalecimiento de más del 14 % de la moneda mexicana frente al dólar".

Por otra parte, entre la popularidad de los líderes del mundo, el presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, se ubica en segundo lugar, según una medición de "Morning Consult" que mide el índice de aprobación de los líderes gubernamentales de Australia, Brasil, Canadá, Francia, Alemania, India, Italia, Japón, México, Corea del Sur, España, Reino Unido y los Estados Unidos.

Por si fuera poco, ante el freno a los actos de corrupción sistemáticos del pasado, hoy la administración federal ha dado a conocer que la nueva refinería de "Dos Bocas", ubicada en Tabasco, comenzó la producción del energético. Se perfila que la refinería "Olmeca", mantendrá una capacidad para procesar 340,000 barriles por día; "una gran herencia que dejará el



presidente López Obrador para las generaciones próximas".

Medina Filigrana recordó que, la inauguración de la primera fase de la refinería "Olmeca" tuvo lugar en julio del año pasado, sin embargo, en esta segunda fase, "ya se ha logrado producir el energético, que ayudará a mantener mejores precios en todas las cadenas de producción en beneficio directo del pueblo de México".

Marcos Rosendo resaltó el compromiso del gobierno de la Cuarta Transformación para lograr una verdadera "soberanía energética" que, "desde administraciones pasadas lo único que se buscó era destruir la industria petrolera, para privatizar el petróleo, pero afortunadamente el pueblo de México dijo basta e inició un cam-

El diputado federal por Tabasco, recalcó que a reserva de que los integrantes del Congreso de la Unión analicen en los próximos meses el contenido del quinto Informe de Gobierno, la administración pública federal ha sentado las bases de la transformación de nuestro país para convertirlo en un lugar más próspero.

"La administración actual, junto con los congresos locales y el federal, se ha centrado en revertir los daños causados por más de 30 años de política neoliberal, y hoy promueve una visión de un México igualitario, inclusivo y con justicia social, de la mano del Proyecto de Nación humanista que impulsa el presidente López Obrador.

Medina Filigrana explicó que durante estos primeros cinco años del gobierno de Morena, "se impulsan cambios trascendentes para el pueblo de México; se ha separado el poder político del económico, se han prohibido las condonaciones fiscales, de manera particular a los económicamente más poderosos; y se ha elevado a rango constitucional los programas sociales, que, por el momento, benefician a más de 25 millones de mexicanos".

Esta acción ha permitido la redistribución del ingreso, erradicando la pobreza y generando una sociedad más igualitaria y próspera, con una inversión de 598 mil millones de pesos que beneficia al 71 por ciento de los hogares de todo el país.



#### DIRECTORIO

Julio Requena Director

Nicólas Hernández Colaborador

Aula Mexiquense es un diario digital con una impresión semanal de tres mil eiemplares y su dirección es Francisco de P. Castañeda 108, Col. Universidad, en Toluca de Lerdo, México, C.P.50130. Teléfono 01-722-4987967. Reserva de Derechos 4-2015-081816385000-203,

Certificado de Contenido y Licitud en trámite

www.aulamexiquense.com

aula.mex@gmail.com

@AulaMexiquense

@AulaMexiquense









En el inicio de este nuevo ciclo escolar, el Sindicato de Maestros al Servicio del Estado de México (SMSEM) entregó a sus agremiados más de 105 mil listas de asistencia, una herramienta de gran utilidad y que fortalece la labor de las maestras y los maestros en toda la entidad.

En nombre del Secretario General del SMSEM, Marco Aurelio Carbajal Leyva, los integrantes del Comité Ejecutivo Estatal, Comisiones Especiales, Delegados y Representantes Sindicales fueron los encargados de hacer llegar a cada maestro estas listas de asistencia, como una muestra del respaldo que históricamente brinda el sindicato a sus afiliados.

De acuerdo con Carbajal Leyva, estas bitácoras pedagógicas "representan la memoria de la tarea que trasciende a las sesiones de clase y a las instalaciones académicas, para conformar una herramienta que permite planear, organizar, evaluar y consultar las áreas de oportunidad y logros alcanzados de la niñez y adolescencia mexiquense".

Con el objetivo de apoyar a las profesoras y los profesores estatales a forjar seres humanos edificadores de mejores sociedades en la entidad mexiquense, los libros de asistencia entregados por el SMSEM están elaborados para apoyo y bajo las necesidades de cada uno de los niveles y grados escolares.

Con esta entrega, SMSEM se hace presente en la labor de los más de 105 mil docentes que forman parte de su membresía afiliada, mostrándose empático ante el quehacer cotidiano que el magisterio mexiquense realiza en las aulas de

Por otro lado, cabe recordar que hace unos días, Marco Aurelio Carbajal acompañó al Secretario de Educación durante la inauguración del Ciclo Escolar 2023-2024, ceremonia que tuvo lugar en la Secundaria 3 "Lic. Benito Juárez", en la capital mexiquense y donde también acudieron funcionarios del Gobierno estatal y federal, además de los representantes del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación, secciones 17 y 36.





Como parte de los esfuerzos para utilizar energías renovables que permitan generar un ecosistema sano y sostenible, la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEMéx) recibió tres Potro Verde Buses por parte de Santander México lo que fortalece la vocación de la institución por consolidarse como una Universidad verde.

Acompañado de las y los consejeros universitarios de la UAEMéx, el rector Carlos Eduardo Barrera Díaz, recibió tres unidades de Potro Verde Bus que operan con gas natural, lo que permite reducir 95 por ciento emisiones contaminantes, 90 por ciento de óxidos de nitrógeno y cerca de 20 por ciento de gases de efecto invernadero.

Las nuevas unidades, que se suman al Sistema de Transporte Escolar Universitario "Potrobús", fueron dos unidades de Transmisión Estándar y una Unidad de Transmisión Automática de Gas Natural, Modelo 2024.

Las unidades tienen la capacidad para transportar a

cuarenta y un pasajeros y cuenta con cuatro timbres distribuidos sobre el pasamanos; además, cuentan con un sistema de transmisión estándar con aire acondicionado y un letrero de rutas electrónico frontal en luz blanca.

Estos Potro Verde Bus se suman a la red de transporte que usa la comunidad estudiantil de manera gratuita para acudir a sus espacios académicos en el Valle de Toluca.

## Otorga UAEMéx Doctorado Honoris Causa a Miroslawa Czerny

» El rector de la UAEMéx, Carlos Eduardo Barrera Díaz, encabezó el acto destacando la cooperación bilateral académica entre la Autónoma mexiquense y la Universidad de Varsovia.

Por su invaluable aporte al fortalecimiento de la cooperación científica polaco-mexicana, con el objetivo de generar conocimientos científicos y promover su difusión para la formación de profesionistas con enfoque global y comprometidos con los mexiquenses, la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEMéx) otorgó el reconocimiento al mérito Doctor Honoris Causa a la investigadora y científica polaca Miroslawa Czerny.

En el Aula Magna "Lic. Adolfo López Mateos" del Edificio de Rectoría, el rector de la UAEMéx, Carlos Eduardo Barrera Díaz, acompañado de la secretaria de Investigación y Estudios Avanzados, Martha Patricia Zarza Delgado, recibió la medalla de la Universidad de Varsovia, que entregó el decano de la Facultad de Geografía y Estudios Regionales de la Universidad de Varsovia, Maciej Henryk Jedrusik, y entregó a Czerny el emblema que otorga la institución como reconocimiento al grado conferido como Doctora Honoris Causa.

Barrera Díaz reconoció la aportación de la científica Miroslawa Czerny, quien realizó en territorio mexiquense trabajo de campo para una investigación, cuyo resultado final fue su tesis doctoral; también destacó su compromiso con la promoción de la investigación, convirtiéndose en asesora nacional del gobierno polaco desde el año 2006 en materia de educación, ciencia y tecnología, además de ser experta en la enseñanza de la geografía.

"Por su trayectoria profesional y por la influencia benéfica en los distintos espacios de esta casa verde y oro, el Consejo Universitario, máxima autoridad de la Universidad, ha decidido reconocer el trabajo científico, docente y de gestión de la doctora Miroslawa Czerny, otorgándole el máximo reconocimiento, ser Doctora Honoris Causa", afirmó el rector.

Asimismo, Barrera Díaz expresó que la comunidad universitaria, en especial la de las facultades de Geografía y Planeación Urbana y Regional, tienen completa disposición a seguir generando la cooperación bilateral académica entre ambas instituciones educativas -Universidad de Varsovia y UAEMéx- que suman más de 40 años y que ha dado diversa producción científica

Al respecto, la científica Miroslawa Czerny agradeció el reconocimiento otorgado por la Máxima Casa de Estudios mexiquense y recordó que la cooperación bilateral entre la Universidad de Varsovia y la UAEMéx se convirtió en uno de los convenios bilaterales de mayor duración y mejor funcionamiento en ambas instituciones educativas debido al entusiasmo de los jóvenes investigadores.

"La cooperación bilateral se inició con jóvenes entusiastas y aficionados a la geografía que soñaban con



desarrollar investigaciones basadas en el trabajo del campo", recordó.

Miroslawa Czerny es docente e investigadora en el campo del desarrollo regional urbano, comunidades rurales, grandes ciudades proceso de industrialización, desarrollo sustentable, impacto ambiental, entre otros.

Tiene como posgrados máster y doctorado en Geografía Económica y posdoctorado en la Universidad de Varsovia. Es asesora nacional en educación, ciencia y tecnología y miembro del grupo de expertos en ciencia y educación superior y del grupo asesor báltico, así como representante ante la Unión Europea en los programas 6 y 7 de investigación y financiamiento.

Actualmente es directora del doctorado en Ciencias Sociales de la Universidad de Varsovia. Desde la década de los 70 ha hecho diversas estancias internacionales en países como Estados Unidos, Cuba, Colombia, México, Perú, Chile, Costa Rica, Argentina, Bolivia y Honduras, así como Alemania, España, Inglaterra y Portugal.

Su producción científica, que ha sido traducida a diversos idiomas como inglés español y protugues, suma 206 artículos y capítulos, 37 monografías científicas en coautoría, siete manuales de geografía para colegios, cuatro artículos para enciclopedias y 160 ponencias y conferencias magistrales.

Su trabajo y labor con la UAEMéx se remonta a los años 80, a través de 15 estancias con las facultades de Geografía, Planeación Urbana y Regional, Química y Ciencias Políticas y Sociales. En trabajo conjunto con la UAEMéx, de 2003 a 2021, tan solo con la FAPUR, se han producido un total de 11 libros.

"El fomento de la participación activa de la ciudadanía resulta fundamental para fortalecer la confianza y el compromiso cívico en los procesos electorales", afirmó la Consejera Presidenta del Instituto Electoral del Estado de México (IEEM), Amalia Pulido Gómez, al recibir el reconocimiento por Buenas Prácticas de Transparencia Proactiva 2023, otorgado por el Instituto de Transparencia, Acceso a la Información Pública y Protección de Datos Personales del Estado de México (INFOEM), por la implementación del minisitio Debates 2023.

Durante su intervención, Pulido Gómez detalló que esta iniciativa promovida por la Consejera Electoral Patricia Lozano Sanabria y respaldada por los miembros del Consejo General del IEEM, posibilitó la participación activa de la ciudadanía en la organización de los debates para la renovación de la Gubernatura 2023.

Asimismo, detalló que, a través de este minisitio las y los ciudadanos tuvieron la oportunidad de elegir los temas de mayor relevancia y plantear preguntas directas a las candidatas. Este ejercicio contribuyó significativamente a propiciar un mayor acercamiento y diálogo, aspecto prioritario para el órgano electoral.

La Consejera Electoral enfatizó la importancia de mantener activos los canales de diálogo con las y los mexiquenses rumbo a las elecciones de 2024, donde se votarán más de mil 300 cargos de representación popular. Esta interacción constante es crucial, ya que fortalece la confianza en los procesos electorales, aseveró.

Por su parte, el Comisionado Presidente del INFOEM, José Martínez Vilchis, destacó que, de las más de 300 instituciones y dependencias del gobierno, únicamente 15 lograron obtener esta distinción por sus buenas prácticas orientadas a beneficiar a las y los ciudadanos de la entidad.

El Comisionado del INFOEM, Luis Gustavo Parra Noriega, hizo un llamado para que estas prácticas de transparencia proactiva continúen implementando



este tipo de acciones, pues incentivan en acercamiento con la sociedad que, gracias a estos mecanismos, conoce más de las instituciones, su funcionamiento y actividades.

Los reconocimientos fueron otorgados al IEEM; la Comisión de Derechos Humanos del Estado de México (CODHEM); la Secretaría de Seguridad; el Ayuntamiento de San Antonio la Isla; el Ayuntamiento de Metepec; el Ayuntamiento de La Paz; el Ayuntamiento de Calimaya y el Ayuntamiento de Chimalhuacán.

Las Menciones especiales las obtuvieron el Tribunal de Justicia Administrativa del Estado de México y el Tribunal Superior de Justicia del Estado de México.

Además, se otorgaron Constancias a la Continuidad de las Prácticas de Transparencia Proactiva a las siguientes instituciones: Secretaría de las Mujeres; Secretaría General de Gobierno; Procuraduría de

Protección al Ambiente; Sistema Estatal Anticorrupción del Estado de México y al Tribunal de Justicia Administrativa del Estado de México.

En la ceremonia estuvieron presentes las Consejeras Electorales del IEEM, Patricia Lozano Sanabria, Karina Ivonne Vaquera Montoya y Paula Melgarejo Salgado, así como la Titular de la Unidad de Transparencia, Lilibeth Álvarez Rodríguez. Cabe destacar que esta es la tercera ocasión que el Instituto es reconocido por implementar prácticas de transparencia proactiva.

Para mayor información puedes consultar las cuentas de las redes institucionales del IEEM en YouTube y Facebook (IEEM Oficial); en X e Instagram identificadas como @IEEM\_MX; llamar al Centro de Orientación Electoral (COE) al 800 712 4336 o enviar un mensaje de WhatsApp al 722 784 9978.

#### SECRETARÍA EJECUTIVA DEL IEEM IMPARTE CURSOS DE ACTUALIZACIÓN PARA FUNCIONARIAS Y FUNCIONARIOS ELECTORALES

» El IEEM y el INFOEM organizaron una capacitación para servidoras y servidores públicos de diversos ayuntamientos.

Rumbo al Proceso Electoral 2024, la Secretaría Ejecutiva (SE) del Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) refuerza los conocimientos del personal que lo integra, y se ha incorporado personal de otras áreas de este organismo público, sumando alrededor de 100 funcionarias y funcionarios electorales aproximadamente, mediante cursos sobre diversas temáticas en torno a las actividades del Instituto.

El objetivo es que el personal comparta su experiencia personal y profesional con las y los participantes, así como fomentar la actualización y la convivencia de las áreas durante los meses de julio a septiembre.

Dichos cursos se llevan a cabo en el Centro de Formación y Documentación Electoral (CFDE), en donde integrantes de la SE del IEEM han expuesto: Los Reglamentos de Elecciones, de Comisiones, de Órganos Desconcentrados, del Consejo y la Junta Generales; y están por exponer la Asignación de Diputaciones de Representación Proporcional, y los Reglamentos de Candidaturas y de Órganos Desconcentrados.

Como parte de dichas presentaciones, se han realizado y compartido experiencias a la par de la teoría, se han revisado, entre varios puntos, las atribuciones de los integrantes de la Junta General, su conformación; además de las del Consejo General y de los Órganos Desconcentrados.

Por otra parte, se llevó a cabo un refuerzo de capacitación sobre los tipos de Comisiones del IEEM que pueden ser permanentes, como las de Organización, la de Vigilancia de las Actividades Administrativas y Financieras; la de Acceso a Medios, Propaganda y Difusión; la de Promoción y Difusión de la Cultura Política y Democrática; la de Igualdad de Género y No Discriminación y la de Seguimiento al Servicio Profesional Electoral Nacional; las comisiones especiales son, por ejemplo, la del Programa de Resultados Electorales Preliminares; la de Vinculación con Órganos Desconcentrados del IEEM o para el Voto de Mexiguenses



que radiquen en el Extranjero. Otra categoría de comisión son las temporales.

Las y los expositores de la SE del IEEM también hablaron sobre los procesos técnicos como los incluidos en los Reglamentos de Elecciones, de Comisiones y de Órganos Desconcentrados que serán 170; 125 municipales y 45 distritales, durante el Proceso Electoral 2024.

Finalmente, quienes forman parte del IEEM fortalecen su saber sobre las diversas normas que rigen el Instituto, y respecto a las atribuciones que tienen los órganos que lo conforman.

El IEEM implementa acciones necesarias para que su personal cuente con un perfil profesional sólido, que le permita desempeñar sus actividades con apego a las leyes en la materia, y en los principios que rigen el quehacer del Instituto: certeza, imparcialidad, independencia, legalidad, máxima publicidad, objetividad

Para mayor información puedes consultar las cuentas de las redes institucionales del IEEM en YouTube y Facebook (IEEM Oficial); en X e Instagram identificadas como @IEEM\_MX; llamar al Centro de Orientación Electoral (COE) al 800 712 4336 o enviar un mensaje de WhatsApp al 722 784 9978.

## PARTICIPA DELFINA **GÓMEZ EN SESIÓN DEL CONSEJO NACIONAL DE MORENA**

La maestra Delfina Gómez Álvarez, Gobernadora Electa del Estado de México, participó este domingo en la sesión del Consejo Nacional de MORENA.

Durante la tercera sesión ordinaria, la Doctora Claudia Sheinbaum fue presentada al Consejo Nacional como la Coordinadora de los Comités de Defensa de la 4T.

"Los Gobernadores de nuestro movimiento nos reunimos con la Doctora @ClaudiaShein, Coordinadora de los Comités de Defensa de la Cuarta Transformación, previo a la sesión de Consejo Nacional de MORENA.

Con honestidad y en unidad, el Proyecto de Nación de nuestro Presidente @lopezobrador seguirá avanzando", señaló en redes sociales.



En el inicio del Primer Periodo Ordinario de Sesiones del tura mexiquense, diputadas y diputados de los grupos parlamentarios de Morena, PRI, PAN, PRD, PT, PVEM, MC y legisladores sin partido expusieron su agenda legislatración estatal que encabezará la gobernadora electa Delfina Gómez Álvarez.

En sesión solemne de apertura, el diputado Maurilio Morena, celebró que los grupos parlamentarios hayan tado y las y los mexiquenses, y pidió apuntar hacia las acciones que materialicen las buenas intenciones y cum-

Al exponer que su bancada impulsará iniciativas en 20 temas que consideran prioritarios y que impactarán en al menos 49 ordenamientos, llamó a trabajar en la vía de los hechos, ya que la transformación se dará a partir de blación. Señaló que esta coyuntura sólo se trata de una alternancia en la visión de gobierno, y que ahora sigue

#### Diálogo, camino para garantizar la gobernabilidad:

En representación del grupo parlamentario del PRI, la diputada Isabel Sánchez Holguín indicó que el tercer posibilidades y paradigmas, donde la convergencia armónica entre pluralidad, diálogo y cercanía serán el ca-

Con la representación del diputado Elías Rescala Jiméoposición contemplativa, la legisladora expuso diversos logros de la administración que concluirá en los próximos días y adelantó que impulsarán iniciativas en materia salud, la creación de un Centro Estatal de Evaluación

# Expresan en el Congreso mexiquense

»Las bancadas de Morena, PRI, PAN, PRD, PT, PVEM, MC y legisladores sin partido

de la Política de Seguridad, fortalecimiento de las policías municipales, más presupuesto a diversos sectores, educación, ciencia y tecnología y desarrollo social.

#### Respalda grupo parlamentario del PAN a la nueva administración estatal

tacó que la alternancia será buena para la democracia, de los éxitos al gobierno de Delfina Gómez, al tiempo de enfatizar que el consenso debe ser la bandera de este Congreso.

Dijo que el PAN no se opone a todo, ofreció diálogo y apoyo incondicional siempre en beneficio de la entidad, los que no se les ha apoyado en el pago de sus adeudos de consumo de agua.

#### Bancada del PRD dará seguimiento al nuevo gobierno estatal

grupo parlamentario del PRD, los compromisos se demuestran con acciones y resultados, como en el caso de





# respaldo a gobernadora electa

expresaron sus buenos deseos para la administración entrante.



v celebró que una mujer sea la próxima gobernadora, ciones del gobierno entrante.

#### Llama grupo legislativo del PT a trabajar por un estado más solidario

En su oportunidad, el diputado Sergio García Sosa, coordel presidente Andrés Manuel López Obrador, además de que llamó a trabajar por un estado más solidario, dad encuentren su apoyo más firme en la fuerza de la

Entre las materias que su bancada impulsará en el Periodo Ordinario detalló propuestas por el bienestar de impulso a pequeñas y medianas empresas, bienestar de animales y medio ambiente y una mejor procuración de sos públicos del gobierno saliente.

#### Diputadas ecologistas expresan su respaldo a la gobernadora electa

En nombre del grupo parlamentario ecologista, su coordinadora, la diputada María Luisa Mendoza Mondragón expuso que se requiere de todas y todos para sacar adelante el bienestar de la colectividad, que su agenda está delineada con temas que hoy importan a millones

A las personas integrantes de grupos vulnerables les dijo que en el Congreso elevarán las voces y el trabajo legislativo para romper las conductas que los laceran y señaló que buscarán la coordinación con la sociedad y los poderes del estado para construir una agenda legislativa to, igualitario y paritario. Se pronunció también por una batalla maestra con altos estándares de conducta en be-

#### Busca bancada de MC un cambio real y tangible para la población

El coordinador parlamentario de Movimiento Ciudadapuerto las necesidades de la ciudadanía, transformar sus

perjudiquen a las y los mexiquenses, mientras que su además de que buscarán mejorar la transparencia, la renoposición responsable destacó que el compromiso de la Legislatura es establecer puentes de diálogo respetuoso,

#### Magisterio federal es aliado de la nueva gobernadora: Rigoberto Vargas

En su oportunidad, el diputado sin partido Rigoberto Vargas Cervantes resaltó que esta es una etapa de transobliga al Congreso mexiquense a cambiar las formas del quehacer legislativo.

la madurez de la clase política mexiquense, además de próxima titular del Ejecutivo y adelantó que en este año legislativo los esfuerzos de la bancada sin partido se enpara recobrar su valor como factor de movilidad social, y la revalorización de las maestras y maestros.

Al señalar que el Estado de México se encuentra en una época de transformación, para mejorar el presente y sustentar un futuro sin corrupción, sin pobreza, con transparencia y con respeto a los derechos humanos, adiputada Azucena Cisneros Coss (Morena) llamó a las y a los diputados a continuar su trabajo responsable que atienda lo prioritario, lo trascendente y lo urgente en favor de los más de 17 millones de mexiquenses

Lo anterior, al declarar la apertura del Primer Periodo Ordinario de Sesiones del tercer año de ejercicio constitucional del Congreso mexiquense, para el que fue electa presidenta con las y los diputados Evelyn Osornio Jiménez (PRI) y Luis Narcizo Fierro Cima (PAN), en las vicepresidencias, así como Viridiana Fuentes Cruz (PRD), Silvia Barberena Maldonado (PT) y Mónica Miriam Granillo Velasco, en las secretarías.

En su mensaje, la legisladora destacó que en este periodo la maestra Delfina Gómez Álvarez rendirá protesta como gobernadora, con lo que inicia una nueva era para el Estado de México y es un hecho histórico e irrepetible pues por primera vez la entidad tendrá alternancia y será encabezada por una mujer honesta, sencilla y trabajadora, reflejo del pueblo mexiquense.

En este sentido, abundó, el legislativo observará el principio de la división de poderes en una relación institucional respetuosa con los poderes públicos estatales, los municipios y las autoridades federales y de otras entidades federativas, además de impulsar el diálogo permanente y la colaboración eficaz con la gobernadora para cumplir las responsabilidades que les confirió la ciudadanía.

Entre los temas que se abordarán en este periodo, mencionó el análisis del sexto informe del gobernador Alfredo del Mazo Maza; el informe del Órgano Superior de Fiscalización sobre la Cuenta Pública del año 2022, así como de las iniciativas que integrarán el Paquete Fiscal de 2024 en el que buscarán respaldar y promover una



sana política tributaria y financiera, y sobre todo la atención a las demandas sociales.

La legisladora Cisneros Coss indicó que también tratarán temas vinculados con las dependencias del Legislativo y conforme a la programación en la Junta de Coordinación Política serán resueltos 29 dictámenes enviados por las comisiones legislativas como resultado de los trabajos realizados durante el receso.

Entre las obligaciones democráticas del Congreso, señaló la emisión de la convocatoria a la ciudadanía y a los partidos políticos para elegir diputaciones e integrantes de los 125 ayuntamientos, convencidos de que la democracia es el cauce legítimo para legitimar el ejercicio del poder público y para mejorar las condiciones y el destino del Estado de México, además de que acatarán resoluciones del Poder Judicial Federal.

La legisladora confió en que estos asuntos de gran calado político, democrático, social y económico para las y los mexiquenses se resolverán como hasta ahora, con respeto al diálogo, expresión y el voto de las diputadas y los diputados que han desempeñado una labor sin hostilidades políticas, sin subordinación y en búsqueda de los consensos.

## Rindió Max Correa 2º Informe legislativo y comunitario

» A partir del nuevo gobierno inicia la transformación estatal: Maurilio Hernández y Azucena Cisneros.

Al rendir su Segundo Informe Legislativo, en el que destacó la aprobación de la Ley de Fomento y Protección del Maíz Nativo, su participación en 197 reuniones de comisiones y en 25 sesiones plenarias y cientos de gestiones en favor de la ciudadanía, el diputado Max Agustín Correa Hernández (Morena) resaltó que la pluralidad del Congreso mexiquense ha contribuido a fortalecer el marco jurídico estatal.

En Tlalnepantla, ante el diputado Maurilio Hernández González, coordinador parlamentario de Morena, el también presidente de la Comisión de Asuntos Metropolitanos afirmó que durante este año se volvió a hacer historia por la profunda transformación que junto con el pueblo se ha logrado.

En presencia de vecinas y vecinos, mujeres, estudiantes, ejidatarios, líderes sociales y comunitarios, así como diputadas y diputados locales y federales, el legislador subrayó el triunfo electoral de Delfina Gómez gracias a la ciudadanía y expresó que la bancada morenista se ha destacado por proponer proyectos legislativos bajo causas sociales justas, así como por la batalla contra grupos neoliberales que se resisten al proceso de cambio encabezado por el presidente Andrés Manuel López Obrador.

En su mensaje, el diputado Maurilio Hernández expuso que el trabajo de Correa Hernández se enmarca en el proceso de la 4ª transformación para mejorar las condiciones de vida de las y los mexiquenses. Reconoció participación ciudadana para llevar a la gubernatura a Delfina Gómez y la confianza que han depositado en la 4T, lo que ha permitido que hoy sean gobierno en 23 entidades y en cerca de mil 500 municipios.

Asimismo, la diputada Azucena Cisneros Coss expuso que la transformación de la entidad iniciará de la mano de la gobernadora Delfina Gómez y apuntó que es responsabilidad de las y los legisladores acompañarla, por lo que la participación y trabajo de Max Correa es fundamental

En su informe, el diputado Max Correa resaltó la aprobación de la Ley de Fomento y Protección del Maíz Nativo y sus Variedades como Patrimonio Alimentario del Estado México; de la reforma que mandata al Congreso estatal sesionar una vez al año fuera de la capital; y de la modificación al Código Financiero de la entidad para que quienes adquirieron viviendas de interés social mediante el Fideicomiso Fondo Nacional de Habitaciones Populares y otros similares tengan certeza jurídica sobre su patrimonio; lo que beneficia a cerca de 18 mil 500 familias de al menos 20 municipios del Valle



de México.

Resaltó las solicitudes del Congreso a instancias federales y estatales para integrar los sindicatos de México y Canadá comprometidos con la defensa de los derechos laborales de las y los mexicanos en ambos países, y al Senado, para que prohíba el uso de plaguicidas; así como la aprobación unánime de la Ley de los Cuerpos de Bomberos del Estado de México.

Entre las iniciativas en estudio mencionó la que propone inscribir en letras de oro en el Muro de Honor del Poder Legislativo el nombre de la insurgente Manuela Medina "La Capitana", y del ex gobernador Alfredo Zárate Albarrán; así como las propuestas para emitir la Ley de Economía Circular y la Ley de los Derechos de la Naturaleza.

Adicionalmente, señaló la realización de 14 foros en el marco del Parlamento Abierto sobre diversos temas; 117 audiencias en la oficina del Congreso para la atención de 234 personas, 94 de las cuales encontraron solución a sus demandas, y 200 peticiones recabadas en la casa de atención ciudadana, de las cuales 44 se han resuelto favorablemente.

Sobre su gestión comunitaria resaltó la donación de equipo funcional para personas con discapacidad, la entrega de materiales y apoyos para celebraciones de la niñez, madres de familia; apoyo a deportistas, impulso a la lectura, capacitación para el trabajo juvenil y diversas campañas sociales; acompañamiento a personas del campo, ejidatarios y población en general en la gestión de servicios de agua, regularización de tierras, viviendas, atención a la salud y educación, entre otras.

El Centro Estatal de Mediación, Conciliación y Justicia Restaurativa del Poder Judicial del Estado de México, capacitó y certificó a 251 servidores públicos del Sistema estatal para el Desarrollo Integral de la Familia DIFEM, en medios alternos de solución de conflictos y mediación especializada en Perspectiva de Infancia.

En el Aula Magna Lic. Gustavo A. Barrera Graf de la Escuela Judicial, el titular del PJEdomex, Ricardo Sodi Cuellar recordó que este programa inició en abril del año pasado, y por primera vez permite que la Procuraduría de Protección de Niñas, Niños y Adolescentes integre Mediación Especializada en la niñez, con el objetivo de reducir los casos que llegan a los juzgados, donde participan menores de edad.

Después de tomar protesta y entregar documentos a las y los nuevos mediadores, Sodi Cuellar recordó que se trata de una certificación que deberán renovar en cinco años, que les permite brindar un mejor servicio y crecer profesionalmente en favor de la población en condiciones de vulnerabilidad.

Lo que se ha sembrado en este proceso de mediación dará un árbol de muchos frutos, porque se ha sembrado cariño, profesionalismo, entrega y dedicación, y ustedes son parte de ellos, agregó el Magistrado Presidente.

En la Exposición de motivos, Sergio Valls Esponda, Director General del Centro Estatal de Mediación, subrayó que esta certificación es oro ante la responsabilidad que implica su labor; y les pidió hacer un buen trabajo para las familias mexiquenses.

En tanto, la Consejera de la Judicatura Cristel Pozas Serrano, comentó que con este programa se busca emprender procedimientos que le den



voz a niñas, niños y adolescentes mexiguenses, en el que sus opiniones no los revictimicen y puedan proponer soluciones ante el conflicto.

No existe un referente próximo, donde la metodología pueda establecer la colaboración colegiada de diversos mediadores y mediadoras; donde se les explique e informe a las niñas y los niños de los alcances de su participación y puedan expresar su conformidad, añadió al referirse a lo inédito de esta certificación que apuesta

a resolver conflictos desde la perspectiva de las infancias.

Asistieron también Rubén Montenegro Delgado, Procurador del DIFEM; Arturo Iván Barrera Pineda, Subsecretario de Justicia de la Secretaría de Justicia y Derechos Humanos; Raúl Romero Ortega, Consejero de la Judicatura y Verónica Hernández Alcántara, Directora de Certificación, Capacitación y Extensión del PJEdomex.

### PJEdomex rindió homenaje póstumo a Luis Miranda Cardoso

» Se reconoció su contribución a la construcción de un tribunal moderno, uno de los más importantes del país.

El Patio Constitución del histórico Palacio de Justicia del Estado de México, fue el marco del homenaje póstumo a Luis Miranda Cardoso, ex Presidente del Tribunal Superior de Justicia y del Consejo de la Judicatura de 1994 al 2000.

La Ceremonia fue presidida por Ricardo Sodi Cuellar, titular del Poder Judicial del Estado de México, quien expresó que Miranda Cardoso fue un referente de vida y en el ejercicio de la función jurisdiccional, un hombre con quien tuvo cercanía y compartió experiencias.

Recordó la severidad y solemnidad al enfrentar las situaciones, pero también su bonhomía, sentido de la amistad y del deber, que le motivaron a emular su figura.

"Si bien era un hombre alto, fuerte y de voz poderosa, era un ser humano entrañable, bueno y que compartía su experiencia y su conocimiento con todos", reconoció Sodi Cuellar.

Por su parte, Luis Miranda Nava dedicó un emotivo discurso a la memoria de su padre, en el que evocó recuerdos junto a él en cada momento durante su vida profesional, así como el hombre en casa, esposo, padre y abuelo.

Exaltó el amor al Tribunal de su padre y su camino por la administración pública estatal durante 54 años de trabajo; manifestó el embeleso de él, de sus hermanas y hermanos al escuchar las vivencias de niñez y experiencias notariales.

Juan Castañeda Salinas, Presidente del Colegio de Notarios de la entidad, destacó el ejemplo profesional que representa Luis Miranda Cardoso; refirió que es digno de admiración y un referente para el gremio notarial, por su entrega, compromiso con la excelencia y vocación; se distinguió por



su pasión al conocimiento y un caballero siempre atento y dispuesto a escuchar.

Durante la administración de Miranda Cardoso al frente del tribunal, inició la modernización y descentralización de la justicia en la entidad mexiquense, especialmente en segunda instancia y se creó el Consejo de la Judicatura.

El ex Presidente fue también el primer director general del Instituto de Capacitación y Especialización Judicial; e impartió clases en la Facultad de Derecho de la Universidad Autónoma del Estado de México, donde su gran experiencia y conocimientos dejaron huella en sus estudiantes y aportaron a la formación de profesionistas.

Al homenaje asistieron la ex ministra de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, Margarita Luna Ramos; los exgobernadores Eruviel Ávila Villegas y César Camacho Quiroz; el Secretario General de Gobierno, Luis Felipe Puente Espinosa; notarias, notarios, familiares y amigos, expresidentes del PJEdomex, integrantes del Consejo de la Judicatura, magistradas y magistrados, así como miembros de barras de abogados.



El Congreso del Estado de México realizará un análisis y balance objetivo, de cara a la sociedad, de los legados y resultados de la administración que concluye en los próximos días, sostuvo el diputado Elías Rescala Jiménez, presidente de la Junta de Coordinación Política, al encabezar la entrega-recepción del sexto y último informe del gobernador Alfredo del Mazo Maza, por parte del secretario General de Gobierno, Luis Felipe Puente Espinosa.

En el salón Benito Juárez, de la sede legislativa, participaron también en la recepción del último informe de la actual administración, la diputada María Luisa Mendoza Mondragón (PVEM), presidenta de la Diputación Permanente, así como los coordinadores parlamentarios e integrantes de la Jucopo, diputados Maurilio Hernández González (Morena) y Enrique Vargas del Villar (PAN); vicepresidentes; Sergio García Sosa (PT), secretario; y los vocales Omar Ortega Álvarez (PRD) y Martín

Zepeda Hernández (MC).

El diputado Elías Rescala, también coordinador parlamentario del PRI, sostuvo que las y los diputados revisarán los números, los datos, los hechos, las acciones concretas, los avances y las políticas públicas impulsadas durante seis años de gestión, así como sus logros administrativos, al tiempo de que reiteró la voluntad y compromiso del Poder Legislativo para fortalecer las instituciones, estar a la altura de las circunstancias y continuar el trabajo coordinado con los poderes del estado en beneficio de las y los mexiquenses.

En su momento, la diputada María Luisa Mendoza sostuvo que, en un Estado democrático como el nuestro, es un imperativo la rendición de cuentas y la transparencia en el ejercicio de las funciones públicas, lo que permite dar a conocer el desempeño de la encomienda para la valoración de las y los gobernados, origen y destino del servicio público.

Al destacar que la recepción del informe da cumplimiento a lo señalado en la Constitución Política estatal y en la Ley Orgánica del Poder Legislativo y que se programará para su análisis en sesión plenaria, sostuvo que las y los diputados actuarán siempre con apego a la ley y con el mayor cuidado y responsabilidad priorizando el interés general del pueblo mexiquense.

El secretario Luis Felipe Puente reconoció a la Legislatura por la incansable labor que realizan en favor de un ejercicio eficaz y transparente de los recursos públicos observando criterios de economía y honradez en un sistema democrático maduro como el mexiquense. Agradeció el apoyo y respaldo al Ejecutivo durante los años de su gestión, pues siempre prevaleció el diálogo y el consenso en aras de una entidad firme y fuerte ejemplo a nivel nacional, además de expresar la disposición del gabinete para ampliar la información.

## Paola Jiménez arranca programa "Paso Firme" para niñas y niños del dtto.36

» Será un programa permanente en beneficio de niñas y niños de educación básica de escasos recursos.

Alrededor de 150 estudiantes de comunidades del distrito 36 como la Colonia Héroes del 5 de Mayo, San Juan Tilapa, San Felipe Tlalmimilolpan, San Antonio Buenavista, San Pedro Tejalpa, San Lorenzo Cuauhtenco, entre otras, iniciarán el ciclo escolar 2023-2024 con calzado deportivo nuevo gracias a la gestión de la diputada Paola Jiménez Hernández, quien a través del programa 'Paso Firme' entregará tenis escolares para niñas y niños de educación básica del distrito 36 integrado por el municipio de Zinacantepec y Toluca.

En la explanada principal de Zinacantepec, acompañada del presidente municipal Manuel Vilchis Viveros, y la directora del plantel educativo "Gral. Emiliano Zapata", así como padres de familia y estudiantes, la diputada precisó que esta es la primera etapa del programa, y respaldada por más de 200 comités de jefas de familia y directivos escolares, entregará más calzado deportivo a niñas y niños de escasos recursos.

El programa, mencionó, forma parte de dos ejes sustantivos de su labor legislativa en campo y en el Congreso. Primero, la reducción de la pobreza, especialmente la alimentaria, para lo cual cuenta con 12 tipos de programas en apoyo a la economía del hogar, mientras que, en materia legislativa como presidenta de la Comisión Legislativa para la Igualdad de Género su prioridad es y será erradicar la violencia contra las mujeres y las niñas. En este aspecto, destacó, la actual Legislatura ha hecho historia al avalar modificaciones a más de 14 normas para que ninguna mujer que haya sufrido violencia se quede sin alcanzar la justicia.



Al reconocer que donde hay educación hay prosperidad y donde llega la educación se tiene la oportunidad de que las familias vivan mejor, resaltó que juntos, representantes populares, sociedad y gobierno tienen la oportunidad de construir una sociedad donde niñas, niños y adolescentes vivan sin miedo, respetados y valorados, sin importar su color de piel, orientación sexual o su origen.

"Soy una de ustedes y juntas y juntos vamos a construir una sociedad justa que no lastime que sea libre y que nos dé las mismas oportunidades de soñar a todas y todos", enfatizó al recordar que en su etapa formativa también sufrió la incertidumbre de continuar sus estudios debido a la falta de recursos económicos, por lo que reiteró que continuará su gestión para ampliar las oportunidades de la niñez y la juventud del distrito que representa.

En su momento, el alcalde Manuel Viveros agradeció la gestión de la diputada Paola Jiménez y se comprometió a respaldar su gestión a fin de mejorar la calidad de vida de toda la población.



Horacio Duarte Olivares, Coordinador de Transición de la Gobernadora Electa, afirmó que el gobierno de la maestra Delfina Gómez dará puntual seguimiento a las inversiones que se están desarrollando en el Estado de México y promoverá buenas prácticas para "no estorbar" a ninguna inversión en la entidad.

"Será un gobierno que incentive y ayude para que la inversión nacional y extranjera sea una palanca muy importante de desarrollo en el Estado de México".

"Hay una definición básica que es ayudar e impulsar, como lo dijo la maestra Delfina Gómez en la campaña, no estorbar a la iniciativa privada para que se desarrollen inversiones y en consecuencia se mantenga un nivel de generación de empleos en la entidad", explicó Duarte Olivares.

Entrevistado en Palacio de Gobierno en Toluca, Horacio Duarte aseguró que, durante las reuniones de transición con el gobierno saliente, el equipo de la Gobernadora Electa solicitó el avance de negociaciones de posibles inversiones, así como toda la información de los proyectos económicos que se están desarrollando en

"Nos van a entregar información de los proyec-

tos que se están trabajando porque se anunciaron inversiones hace unos meses y son inversiones que no se han terminado. Queremos desde el nuevo gobierno darles supervisión, darles seguimiento para que lleguen a buen puerto y podamos anunciar la generación de empleos directos para los mexiguenses".

Horacio Duarte indicó que la Gobernadora Electa, Delfina Gómez, ha sido enfática en señalar que la persona que estará al frente de la Secretaría de Desarrollo Económico deberá tener una vinculación y entendimiento muy estrecho con la iniciativa privada.

#### La maestra Delfina Gómez será una Gobernadora de territorio y dará prioridad a temas sociales: Horacio Duarte

Horacio Duarte Olivares, Coordinador del equipo de Transición de la Gobernadora Electa Delfina Gómez, aseguró que el Estado de México tendrá una gobernadora "de territorio", que priorizará los temas sociales y atenderá las causas de los más vulnerables.

"La maestra será una gobernadora de territorio, que estará en los municipios, en las regiones, que priorizará los temas sociales y temas de grupos excluidos. Ella va a imprimir una visión social en su gobierno, empujará la educación en su condición de maestra y tendrá una atención especial al campo".

Durante su participación en la presentación del libro "Estado de México 2023: Crónica de una Derrota Anunciada" que se llevó a cabo en la Feria Internacional del Libro en el Estado de México, Horacio Duarte indicó que la victoria de la maestra Delfina Gómez en la elección obedece, entre otras cosas, a que no forma parte de los políticos tradicionales, lo cual le



permitió conectarse y generar empatía con los ciudadanos, marcando así su estilo personal de gobernar.

"Su forma de hablar, de transportarse, de vestirse, de preferir una reunión con la gente en lugar de las élites, eso generó empatía en los mexiquenses y definirá su estilo de gobernar".

Asimismo, el Coordinador del equipo de Transición destacó que la Gobernadora Electa es la política de izquierda que mayor número de votos ha recibido en una elección, luego del Presidente Andrés Manuel López Obrador.

"No hay que perder de vista que después del presidente Ándrés Manuel López Obrador, la política que más votos ha obtenido en la izquierda mexicana es la maestra Delfina Gómez. Éste es un factor que va a impactar en la política electoral de Estado de México y en las elecciones de años próximos", aseveró.

# YA WEIE







# Nadie te quiere, todos te odian bachezón.

